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СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
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С вступительным словом к 
собравшимся в зале аграриям 
обратился глава м.р. Алексе-
евский А.Г. Уколов, который в 
своем выступлении озвучил за-
дачи, над которыми предстоит 
работать в первую очередь. В 
данном мероприятии приняли 
участие заместитель министра 
сельского хозяйства и продо-
вольствия Самарской области 
Ю.А. Григоревский, В.Г. Боль-
шаков – руководитель управле-
ния земельных и имуществен-
ных отношений, специалисты 
банковских структур, научных 
и общественных организаций, 
представители заводов, вы-
пускающих с/х технику, при-
цепные и навесные агрегаты. 
Подводя итоги выступлений, 
руководитель Управления сель-
ского хозяйства м.р. Алексеев-
ский Е.А. Никонов акцентиро-
вал свое  внимание на том, что 
первоочередной задачей явля-
ется повышение плодородия 
почвы, подбор и правильная 
расстановка кадрового состава, 
организация с/х производства в 
районе в целях укрупнения не-
которых хозяйств, т.е. объеди-
нения, ввод в оборот неисполь-
зованных земель.

Главный специалист управ-
ления растениеводства и земле-
делия М.А. Григорьева расска-
зала аграриям о перспективах и  
задачах на 2016 год.

«В этом году из средств фе-
дерального и областного бюд-
жетов на растениеводство вы-
делено более 1 млрд. рублей, 
- пояснила Марина Алексеевна. 
-. Основное направление, - это 
выделение субсидий по несвя-
занной поддержке. Те сель-
хозпроизводители, у которых 
урожайность выше 10,1 ц/га, 
получат стимулирующие коэф-
фициенты. У кого урожайность 
до 10 ц/га, субсидии не получат. 
Чем больше урожайность, тем 
выше коэффициент. Также ощу-
тимую господдержку получат те 
хозяйства, которые будут при-
менять минеральные удобрения. 
Соответственно, и здесь будет 
применяться повышающий ко-
эффициент». 

По нашему району сумма 
по несвязанной господдержке 
в 2016 году составит более 25 
млн. рублей. 

«Как показали последние 
годы, страхование урожая очень 
важно, да и процент застрахо-
ванных посевных площадей 
постоянно увеличивается. В 
случае гибели 50% выплачивает 
страховая компания, 50% госу-

дарство», - подытожила М.А. 
Григорьева.

Начальник отдела ФГУ «Рос-
сельхозцентр» по Самарской об-
ласти Л.Д. Кудрина довела до 
присутствующих сведения по 
проведению комплекса защит-
ных мероприятий и подготов-
ке семенного материала. Из ее 
выступления можно выделить 
то, что не все хозяйства предо-
ставляют семенной материал на 
проверку. И получается: всхоже-
сти у семян нет, и  они не годны 
для сева. Из 27 сельхозпредпри-
ятий района семена на проверку 
сдали только 9. В.Г. Большаков 
пояснил земледельцам, что здо-
ровый семенной материал, - это 
основа хорошего урожая и что 
в районе уже сложилась тради-
ция, когда во время посевной 
производится подработка семян, 
хотя семенной материал должен 
быть готов в октябре-ноябре ме-
сяце и сдан на проверку. 

О кредитовании сельскохо-
зяйственных товаропроизво-
дителей в 2016 году выступила 
Е.Калач - представитель АО 
«Россельхозбанк». Она, в част-
ности, отметила, что задача 
банка - это поддержка аграриев 

и удовлетворение их потребно-
стей в получении кредитов как 
на покупку техники и обору-
дования (18% годовых сроком 
на 8 лет), так и на проведение 
весенние-полевых работ. Про-
центные ставки колеблются от 
15,8% (для крупных хозяйств) 
до 19,35% годовых. В залог при-
нимается оборудование, транс-
порт, недвижимость, земли 
сельхозназначения. После этого 
выступления у руководителей 
некоторых хозяйств возникли 
вопросы к представителю АО 
«Россельхозбанк». Почему вы-
сокая процентная ставка? Затем 
привели ряд примеров, когда 
банк выдает кредит кому угод-
но, но не земледельцам. Вроде 

бы банк «родной» для нас, но 
кредит взять проблемно – сето-
вали они.

Руководитель КФХ П.Н. Фи-
латов привел пример из лично-
го опыта, когда в августе 2015 
года он решил купить комбайн, 
оформив кредит в АО «Россель-
хозбанк». Собрал все необхо-
димые документы, комиссия их 
одобрила и был назначен день 
получения кредита под 19,5% 
годовых. Но в самый последний 
момент без объяснения причин 

банк в кредитовании отказал. С 
этими же документами он обра-
тился в ОАО «Сбербанк», где 
сумма была одобрена и процен-
ты были ниже. (15,5%). «Что-
же получается? В «Сбербанке» 
акция действует на понижение 
процента», - пошутил фермер. 
И все собравшиеся сельхозпро-
изводители пришли к выводу, 
что получить желанный кредит 
в АО «Россельхозбанк» невоз-
можно.

Опытом проведения ремонт-
но-восстановительных работ в 
осенне-зимний период и особен-
ностью использования колесной 
техники на бороновании, куль-
тивации и севе зерновых куль-
тур поделился В.А. Кривопалов 

– руководитель ООО «Нива». 
Его хозяйство обновило на 
100% технопарк. В севообороте 
находятся 11 различных куль-
тур. Если одни дают недород, то 
другие культуры дают прибыль. 
«Наше хозяйство на протяжении 
ряда лет не попадает под засу-
ху», - прокомментировал Васи-
лий Александрович, - «т.к. мы 
сеем раньше всех дней на 15. 
Поэтому и урожайность боль-
ше по сравнению с другими 
сельхозпроизводителями. 5 лет 
мы не берем в банках кредиты, 
живем на свои деньги. Зарплату 
рабочим выплачиваем вовремя, 
обновляем технику. Мы отказа-
лись от гусеничных тракторов 
и полностью перешли на колес-
ные.  Хотя   импортная техника 
и надежная, но во время сева 
мы не должны отказываться от 
отечественной, т.к. по влажному 
полю она показала себя с луч-
шей стороны».

Василий Александрович 
сделал вывод, что в нашем рай-
оне нельзя сеять поздно.

Старейший работник с/х от-
расли Н.Г. Разин поделился се-
кретом, за счет чего ОО «К.Х. 
Прогресс» добивается неплохой 
урожайности. «Дисциплина - 
это самое главное, и все нужно 
делать сообща», - подытожил 
Николай Григорьевич.  На засе-
дании штаба было много кри-
тики в адрес действующих по-
становлений и законов, которые 
притесняют сельских тружени-
ков. Аграрии решали, как жить 
и работать дальше. Все понят-
но: есть закон, который нужно 
соблюдать, но есть и какие-то 
исключения, особенно для с/х 
отрасли.

Руководитель КФХ В.В. Са-
модуров: «В связи с изменени-
ями в ПДД мы не имеем права 
выезжать и даже пересекать ас-
фальтированную дорогу. Ни на 

комбайне, ни на «Кировце», и 
даже с соломенной бортовкой. 
Инспектор ГИБДД останавли-
вает и производит замер. Норма 
2,25м., выше не габарит. Естест-
венно, выписывает штраф. Мне 
как руководителю хозяйства 
45 тыс. рублей, механизатору 7 
тыс. рублей. Это говорит о том, 
что ни одна соломенная бор-
товка из хозяйства не выйдет, и 
рабочие останутся без соломы. 
Этими постановлениями нам 
«отбивают» руки. А сельские 
труженики живут, как известно, 
своим хозяйством».

Главный агроном КФХ  М.В. 
Самодуров: «С нового года 
вступил в силу закон о перео-
формлении земельных долей и 
участков, т.е. все оформляется 
через нотариуса, а это большие 
деньги. Раньше я мог без всяких 
нарушений оформить договор 
купли – продажи, зарегистриро-
вать в Росреестре, где проверя-
лось все от паспортных данных 
до согласия между супругами. 
Теперь стало нельзя, незаконно. 
Мало того, что кадастровая сто-
имость земельного налога уве-
личилась в 2 раза, ведь дошло 
до чего: Покупая земельный 
пай, я должен в нотариат приве-
сти свою супругу. Плачу за пай 
20 тыс. руб., а чтобы его офор-
мить, требуется 30 тыс.руб. Для 
нас, крестьян, это очень наклад-
но. И о какой помощи сельхоз-
предприятиям можно говорить, 
когда все против нас?» 

Посовещавшись между со-
бой, аграрии решили выйти с 
инициативой к правительству 
Самарской области, Губернской 
думе, чтобы пересмотрели неко-
торые постановления и решили 
их в пользу сельхозпроизводи-
телей.

С. Рязанцев.
Фото из сети Интернет.


